

De 120 mdp en 2008, este año el gasto fue de sólo 78 mdp

MÉXICO - A la baja, el presupuesto para comprar vacunas contra el VPH

Anayeli García Martínez, Cimacnoticias

Jueves 7 de octubre de 2010, puesto en línea por [CIMAC](#)

5 de octubre de 2010, México, DF - [Cimacnoticias](#) - Desde 2008, cuando la Secretaría de Salud (SS), comenzó a recibir recursos para la compra de vacunas contra el Virus del Papiloma Humano (VPH), que puede provocar el cáncer cérvico uterino, estos recursos se han reducido cada año.

De acuerdo con información del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud reproductiva (CNEGySR), institución donde se encuentran los siete programas principales de salud sexual y reproductiva de las mujeres, en 2008 recibió 120 millones de pesos (mdp); en 2009 se redujo a 91 mdp, mientras que este año sólo recibió 78 mdp.

En el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010, la Cámara de Diputados asignó 548.3 millones de pesos para combatir el cáncer de mama y el cáncer cérvico uterino, informó Patricia Uribe Zuñiga, directora del CNEGySR, durante una reunión con diputadas de la Comisión de Equidad y Género.

De estos recursos, una partida se destinó a la compra de vacunas contra el VPH. Uribe Zuñiga, explicó que además de los recursos destinados para combatir estos cánceres, la SS agregó 33.5 mdp para completar los recursos que se requerían para dicho fin.

En total, se contó con 581.8 mdp para tratar estas enfermedades que son las dos principales causas de muerte entre las mexicanas. De acuerdo con la funcionaria, para prevenir y tratar el cáncer cérvico uterino el CNEGySR destinó a los estados 363.4 mdp, mientras que para el Centro, que trabaja a nivel federal, se dejaron 19.5 mdp, lo que hace un total de 382.9 mdp

Pese a contar con estos recursos, en este año y pese a que el precio de la vacuna contra el VPH también bajó, pues en 2008 se adquiría una dosis en 471.39 pesos; en 2009 a 345.18 pesos y este año el precio fue de 242.97 pesos, la compra de vacunas disminuyó.

Lo anterior significó que para este año, se compraran 225 mil 969 dosis, es decir 50 mil 658 dosis menos que en 2009, cuando se adquirieron 276 mil 627 dosis. Aunado a ello se debe precisar que aunque la SS debió ejercer estos recursos durante este año, hasta junio concretó la licitación para adquirir las vacunas contra el VPH.

Debido a la tardanza de este proceso, las niñas de 9 a 16 años de edad, originarias de los 282 municipios de los 12 estados con menor índice de desarrollo humano -Chiapas, Chihuahua, Durango, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Estado de México, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Veracruz y Yucatán- que serían beneficiadas, hasta esa fecha no habían sido vacunadas.

De acuerdo con la directora del CNEGySR, las causas de que se retrase la vacunación no sólo tienen que ver con los tiempos de la licitación, también con el tiempo en que se liberan los recursos para los estados.

No obstante recordó que el Acuerdo para el Fortalecimiento de las Acciones de Salud Pública en los Estados (AFASPE), monitorea que los estados cumplan sus obligaciones en materia de salud.

<http://www.cimacnoticias.com/site/10100505-A-la-baja-el-presu.44497.0.html>